

CHAUX.

La production de la chaux au Canada s'est encore accrue régulièrement pendant les quelques dernières années, avec la production des autres matériaux de construction. D'après les rapports reçus des producteurs, la production totale de 1912 a été de 8,475,839 boisseaux, quantité vendue ou utilisée, équivalant à 296,654 tonnes approximativement, et estimée à \$1,844,849, ou une moyenne de 22 cents le boisseau, ou à peu près \$6.25 par tonne.

La production de 1911 a été indiquée à 7,533,525 boisseaux (263,673 tonnes), estimés à \$1,517,599, ou une moyenne de 20 cents par boisseau, ou \$5.75 par tonne. L'augmentation dans la production de 1912 a donc été de 942,314 boisseaux, ou à peu près 12.5 pour cent. Toutefois, par suite de l'augmentation de la valeur par boisseau en 1912, l'accrue dans la valeur totale de la production a dépassé 21 pour cent.

Des rapports ont été reçus de 78 maisons actives en 1912, contre 75 en 1911. L'effectif moyen des hommes employés en 1912 était de 1,103 et les salaires payés se chiffraient à \$576,217, contre 1,056 hommes employés et \$523,518 payés en salaires en 1911. Les statistiques sur le travail et les salaires, dans la production de la chaux, devraient être toutefois considérés avec circonspection, car plusieurs maisons qui produisent la chaux s'occupent aussi de l'extraction de la pierre pour d'autres fins que la chauxfournerie, et ne peuvent pas faire des rapports séparés sur la main-d'œuvre. Cela se voit surtout dans les rapports de la Nouvelle-Ecosse et du Nouveau-Brunswick, puisque, dans le premier cas, le rapport comprend aussi la main-d'œuvre employée aux fours, et que dans le second les frais de carrière sont aussi ajoutés.

Le prix moyen par boisseau de chaux vendue en 1912 a varié du minimum de 17 cents en Ontario, à un maximum de 36 cents dans la Saskatchewan. En 1911, le prix variait d'un minimum de 16 cents en Ontario à un maximum de 34 cents en Colombie-Britannique.

Quelques maisons seulement produisent la chaux hydratée, comprenant MM. Wright et Cie., Hull, P. Q., Standard Lime Company, Limited, Joliette P. Q., Gaspard Defonds Saint-Cuthbert, P. Q., The Standard White Lime Company, Limited, Guelph, Ontario. La Pacific Lime Company, Limited, rapporte aussi qu'un hydrateur est en voie d'installation dans son établissement à Blubber Bay, C.-B.

La production totale de chaux hydratée, en 1911, a été indiquée à 5,023 tonnes. La production de 1912 ne peut être donnée par suite de la négligence d'une compagnie à rapporter la quantité produite.

L'Ile du Prince-Edouard produit chaque année une petite quantité de chaux. La production est indiquée séparément pour 1911 et 1912, mais elle est indiquée pour les années précédentes dans les chiffres de la Nouvelle-Ecosse.